

SUSCRIPCIÓN:

Orihuela: una pta. al mes.
Fuera: tres meses, 3'50 id.

REDACCION:

Calle de Flores número 5.
La correspondencia á la
ADMÓN.: ALFONSO XIII I.

PAGO ADELANTADO.

Orihuela 10 de Julio de 1905.

Recibimiento al señor Ballesteros

De algún modo deseaba el pueblo de Orihuela significar la satisfacción con que había visto todas las gestiones llevadas á cabo cerca del nuevo Gobierno por su diputado á Cortes Sr. Ballesteros y Villanueva encaminadas á impedir el despojo que la ambición de unos cuantos influyentes pontentados querían consumir pretendiendo concepciones que desde luego, habían de ir mermando nuestro derecho y lo que es más grave, el caudal de aguas del Segura, que fertiliza y enriquece nuestras tierras.

El más completo éxito ha coronado el empeño de nuestro representante en Cortes ayudado por nuestro paisano el Senador é ilustre oriolano Sr. Ruiz Capdepón,

Ha sido un acto de justicia nada más. Pero en este desventurado país donde la influencia y el dinero tiene monopolizados el derecho y la razón, hay que alegrarse cuando estos triunfan de aquellos y hay que agradecerlo á los que tal consiguen.

El Sr. Ballesteros ha sabido responder á la confianza que en él depositó el pueblo cuando acudió á las urnas. Los intereses de Orihuela están bien servidos.

Sin su empeño y sin la ayuda del señor Capdepón se hubiera consumado el despojo pese á la justicia.

Los lectores de EL DIARIO conocen bien la historia de este asunto para que nosotros pretendamos hacerla de nuevo.

Felicitemos pues, á nuestros ilustres paisanos, á los propietarios, á los labradores y al pueblo en general por el señalado triunfo conseguido en esto de las desviaciones del Segura.

* *

De antemano se sabia, que nuestro diputado á cortes Sr. Ballesteros llegaba procedente de Madrid, en el tren de las seis de la tarde.

Mucha gente salió á recibirle á la estación del ferro-carril.

Entre aquella vimos á muchas personalidades del partido liberal de la localidad.

La lista sería interminable y no hacemos mención de ella por no incurrir en omisiones lamentables.

La banda municipal también esperaba en el andén.

Al entrar el tren en agujas la música dejó oír un hermoso pasodoble.

Una nutrida ovación fué el primer saludo al Sr. Ballesteros.

Un individuo lanzó un ¡Viva nuestro Diputado!

El Sr. Ballesteros contestó: «¡No, no: á mi no me debeis nada, al Sr. Capdepón», ¡Viva el Sr. Capdepón!

Después de los saludos de rúbrica, se puso en marcha la comitiva, que tenía honores de manifestación, hacia el domicilio del Sr. Ballesteros.

La música entró en la ciudad ejecutando bonitos pasodobles.

Al llegar á la calle del Principe de Vegara donde está la casa del diputado por Orihuela, se repitieron las manifestaciones de entusiasmo.

El Sr. Ballesteros salió al balcon y en sentidas frases dió la gracias á todos por el recibimiento que se le había dispensado.

Dijo que á él no se le debía el agradecimiento, si no al protector constante de esta tierra, al padre de los oriolano, al ilustre hijo de Orihuela Sr. Capdepón.

Siguió que según las promesas del ministro de Fomento y del Director de Obras públicas, no se despacharán en lo sucesivo más concepciones para desviar el Segura.

Capdepón—dijo—es el padre de los

oriolano y yo no soy más que un hijo de familia, vuestro hermano; y como tal, he puesto mi esfuerzo para impedir que se llevase á término el atropello de vuestro derecho.

Terminó con un viva á Ruiz Capdepón.

* *

El Sr. Ballesteros también fué recibido al llegar á la estación de Beniel, por la música de aquel pueblo y por una manifestación compuesta de labradores, á cuyo frente iban los organizadores José Lidon y Pedro y Antonio Moñino.

DIALOGOS

—¡Ay!

—No dejas de quejarte.

—¿Sabes lo que me ha pasado? Que este Gobierno me ha dado un puntapié... ¡en cierta parte!

—Ya, vamos, por lo que infiero, si no lo interpreto mal, el Gobierno liberal te ha limpiado el comedero.

* *

Usted haría un buen casado.

¿No se quiere usted casar?

—Estado pienso tomar... cuando coma del Estado.

* *

—¿Que es lo que dice usted, ama?

—Que este niño es muy mulestu, pues parece, cuando mama, que mama del presupuestu. Mama tantu el angelitu, que de noche me desvela; chupa más que el señoritu... ¡que es una gran sanguijuela!

* *

—Muy elegante usted vá.

--Es que hoy me sobra el dinero.
 --¡Bien se conoce que está
 su marido en candelero!

*
 * *

--Siempre tronado me encuentro.
 --¿Sabe por qué no prospera?
 Porque usted barre hacia fuera
 y nunca barre hacia dentro.

Vicente Rubio.

LAS VERBENAS

Una hora después de extinguido el último acorde de la banda municipal en el paseo de Sagasta, y cuando me disponía á relatar á mis lectores la verbena de anoche, un desconocido me entregó la siguiente carta que á la letra copio y cuyo contenido dá cuenta de lo sucedido en aquella fiesta, mucho mejor que pudiera hacerlo yo en una revista, razón por la cual hago gracia á los lectores del EL DIARIO de mi monótona «cháchara.»

La carta en cuestión, dice así.

«Amigo Ignotus: Dispense mi atrevimiento al dirigirle la presente; más como creo que con ello relevándole de un trabajo le hago un favor, voy con su permiso á darle cuenta de mis impresiones de la fiesta de anoche para que V. si lo cree pertinente, lo comunique á mis amigas las lectoras de EL DIARIO.

Aunque sin aviso previo se trasladó la música á la puerta de la casa del diputado por Orihuela, para festejarle con motivo del triunfo del que le su pongo á V. enterado, nos dirigimos allí lo merjocito de las chicas oriolanas, llenándose el paseo de tal manera que era imposible transitar por él.

El delicadísimo obsequio de las postales rimadas, y de los elegantes «bouquettes» con que nos brindaron V. y demás consocios de «El Bloque,» fué digno de la galantería que distingue á los individuos de esa correcta asociación.

No obstante he de hacerle notar que en su distribución hubo ligerísimos errores de detalle, dispensables por la precipitación con que se hizo el reparto. La experiencia, les hará subsanar en lo sucesivo, esas faltillas.

La señorita «Apolo,» protesta de lo que en el cantar á ella dirigido, se le dice tachando de calumnioso al autor y rogándome haga constar en su nombre esta protesta.

La de las «postales,» muy satisfecha y deseando sigan ustedes por ese camino.

La «Incendiaria,» contenta y esperando sea un hecho, la anunciada «revolución.»

Sepa que la «Sensitiva,» se casa muy en breve y al mudar de estado se trasladada de localidad por lo que no podrá volver, á recibir sus obsequios.

La «Melancólica» se animó mucho, con lo que le dicen ustedes en la postal y escuso decir á V. que he quedado satisfecha y agradecida.

Advierto á V. que «El Bloque» tiene muchos envidiosos y enemigos que desean su aniquilamiento; pero no sucumbirá por que cuenta con la simpatías de todas nosotras y por que tienen ustedes mucho tesón.

Sabia que la sucursal que «El Bloque», tiene en Callosa, pensaba venir á compartir con ustedes el triunfo de esta noche, pero una circunstancia imprevista se lo ha impedido.

¿Há visto V. que repertorio el de la banda?. Merece cambiarse.

Disponga de su agradecida amiga.

Ceres.

Por la copia, Ignotus.

Por esas calles

En la creencia bien fundada, de que buena parte de mis queridos paisanos se interesan por conocer detalles de esa magnífica corrida de toros que ha de celebrarse en el circo taurino de Alicante el próximo día 30, organizada por la asociación de la prensa, yo, me he propuesto tenerlos al tanto de todas las novedades y así lo prometí en uno de mis trabajos anteriores: cumplo pues mi palabra. Los benévolo lectores de esta «mi» sección, harán «correr la bola» por esas orcelitanas calles, cafés, cervecerías, trastiendas de botica y demás sitios donde suelen reunirse la gente en tertulia á fin de que nadie ignore lo mucho y bueno que habrá que ver en la capital el día antes indi-

cado».

¡Vayan noticias....!

La distinguida tiple de aquel Teatro de verano, Blanca Matrás, saldrá á pedir la llave á caballo, vestida de hombre y con airoso traje á la jerezana.... ¡¡anda diez!!

Tan encantador jinete llevará una escolta ó guardia de honor formada por D. Bernardino Gomis, redactor de «El Pueblo» de Alicante y D. Enrique Grau que representarán á la Asociación de la Prensa; D. Eugenio Casals, primer actor del Teatro de Verano y el tenor alicantino D. Ricardo Pastor.

¿Qué tal? Vaya un principio.

Bien; pues agreguen ustedes, que el palco de honor será ocupado por un grupo de lindísimas manolas las cuales, convenientemente asesoradas presidirán la fiesta.

Los periódicos de la capital publican los nombres de las señoritas que han aceptado dicha presidencia.

Pero los chicos de la prensa, según ya en mi anterior manifesté, no dejan escapar cabos ¡bueno estaria! y han querido que tan hermosa fiesta no carezca ni del más mínimo atractivo, que no sea exclusivamente para los vecinos de aquella población si no para todos los alicantinos, para toda la provincia.

Con el grupo de hermosísimas señoritas de la capital, han sido designadas y también han aceptado la presidencia, por Elche, la bella señorita Isabel Brufal, hija del Marqués de Lendinez y por Orihuela la encantadora señorita Conchita de Lacy, hija del Marqués de Lacy.... ¡Buena elección! Los dos pueblos estarán dignamente representados.

Según nuestras noticias, aun se piensa invitar á otras distinguidas señoritas de aquí y de otros pueblos de la provincia.

¿Trenes baratos de ida y vuelta? ¡Quién lo duda!

No sean ustedes impacientes que no se ha de tardar mucho sin que sepamos, la nota de precios y las horas de salida y de regreso.

Por hoy, nada más.

*
 * *

Pues señor: la sociedad «El Bloque» (vamos ahora á darnos una vueltecita por nuestra Orihuela) está alborotando

INFORMACION

más que si se tratara de una legión de dos mil diablos.

Anoche se les puso entre ceja y ceja y ¡pun!; banquete al canto.

El motivo de la «fiesta» no fué otro que el de celebrar de una manera fraternal la fundación de «El Bloque.»

Fué invitado EL DIARIO y á mi me tocó ir allí en su representación.

¡Que hede decir! Pues nada, que reinó la más franca alegría, que hubo brindis en latin y «clastadal,» y que la comida á cargo de la Fonda de España fué abundante y estuvo bien servida.

A los postres hubo su «mijita» de expectación.

El joven presidente Mr. Richard (que dicho entre paréntesis es un guasa viva) anunció que habia llegado la hora para la anunciada sorpresa (otro paréntesis; Richard es de lo más ingenioso que puede pedirse.)

Apareció una caja cerrada y prescintada con vistosas cintas y lazos: una botella «la acompañaba.

Abrióse la misteriosa caja con las debidas precanciones y si: ¡oh sorpresa! Dentro iban unos puros adornados como si fuesen banderillas para el quinto, y unos artísticos bolsos llenos de pedadillas. Richard fué muy apludido.

Emocionadísimo dió las gracias en «clastadal» y se levantó la sesión.

Ha comenzado la música. Dejemos á «Ignotus,» que hará la reseña de la verbena mejor que yo.

* * *

Nada más. El día de ayer fué un domingo, de esos en que se aburre hasta el más refractario al ruido y á las diversiones.

Quitando la fiesta que hubo en el Camino de Beniel en honor al Corazón de Jesús, y el recibimiento que se hizo á nuestro diputado á Cortes Sr. Ballesteros en la estación, no encontramos otra cosa digna de especial mención.

En dicho camino de Beniel, riñeron dos huertanos, según parece por cuestión de faldas, resultando uno de ellos herido en la cabeza con arma de fuego.

¡Milagro fuera que hubiese pasado un día festivo sin... «consecuencias!»

Esas «armas, esas armas....»

Ricardo Peregón Salinas.

Se vende una escalera espiral de madera haya y Canadá. Para verlas y tratar en la redacción de sete periódico.

Ayer fué conducido á la carcel un sugeto, que hurtó algunos efectos del pabellon donde está instalado el cinematógrafo del Sr. Cámara.

Dijo el aprovechado individuo llamarse José Quero, de 19 años y ser natural de Granada.

Se nos asegura que ya han sido pedidas algunas casetas para la proxima feria de Agosto, que ha de tener lugar en nuestra ciudad.

Y de festejos ¿saben algo los señores que figuran en nuestro Ayuntamiento?

Copiamos de la «Estafeta taurina» de Heraldo de Madrid.

El antiguo y buen picador Manuel Pérez, «Sastre», nos escribe desde Orihuela, donde reside, participándonos su decisión de volver á las lides taurinas; noticia que nosotros ponemos en conocimiento de todos los matadores, grandes y chicos, que estén necesitados de un hombre de á caballo que sepa perfectamente su obligación como Manuel la sabe.

Trasmitimos la noticia á nuestros compañeros de Alicante y comision organizadora de la corrida preparada por la Asociación de la Prensa, por si quisieran aprovechar ocasión tan oportuna contratando á nuestro paisano el «Sastre», pues con ello darian un aliciente más á los oriolanos, muchos de los cuales irian expresamente á la capital por ver de nuevo en «la arena» ¡al veterano picador de toros,

Dicho se está que esto redundaria en beneficio de la taquilla, dadas las simpatias y conocimientos con que nuestro amigo Manuel Pérez cuenta en esta ciudad.

Con objeto de poder constituir la Sociedad exploradora de aguas en los montes de la Murada, previo conocimiento del reglamento porque se ha de regir. El señor Marqués de Lacy, convoca á una reunión en su casa, Plaza de Caturla núm. 5, para el día 13 mes corriente á las 10 de la mañana citando por medio de este suelto á las personas que se han asociado ya como á cuantas desearan verificarlo.

El Prior y la Junta de la Cofradia de nues-

tra señora del Carmen de esta ciudad han acordado para el presente año hacer un «corte» de cuentas con todos los cofrades y al que pague su cuota de esta anualidad ya queda corriente con dicha cofradia.

Así nos lo manifiestan.

Anoche próximamente á las nueve y cuarto, riñeron en la calle del Rio dos jóvenes los cuales sacaron á relucir las armas indispensables.

Pasaba por allí nuestro querido amigo el director del semanario local «Unión Republicana» D. Manuel Pérez, el cual con gran trabajo logró arrebatarse á uno de ellos una «faca» que blandia, evitando así una segura desgracia.

Dicho compañero nuestro buscó una pareja de municipales á quien dar cuenta de el hecho, no encontrándola por sitio alguno.

¿Dónde estarían los vigilantes de aquél distrito?

Nuestro distinguido compañero el ilustrado director de «La Tempestad» de Segovia D. Vicente Rubio, nos ha honrado enviándonos para EL DIARIO los versos que hoy publicamos en otro lugar.

Ayer ingresó en este hospital el vecino del partido camino de Beniel, Manuel Almaraha Puertas de 23 años el cual sufría una herida en el cuello que le causó Manuel Paredes del mismo partido y edad, con un arma de fuego.

La cuestión sobrevino por rivalidades amorosas.

El agresor está en la carcel.

Café Europeo

Gran novedad en helados

Los días festivos se sirven los tan riquísimos mantecados á «dos reales copa» con seis barquillos.

Un real media copa, sin barquillos.

Leche helada: cuarenta céntimos, una copa con barquillos.

Media copa sin barquillos, 20 céntimos.

Diariamente, café helado.

Imprenta de Luis Zerón

SECCIÓN DE ANUNCIOS

TARIFA DE ANUNCIOS

La línea	Una vez	Semana	Quincena	Un mes.
En 1. ^a «	0'25 pesetas	1'00 pesetas	2'25 pesetas	4'00 pesetas
En 2. ^a «	0'20 «	0,50 «	2,00 »	2'00 «
En 3. ^a «	0'10 «	0'30 «	1,50 «	3'00

ESQUELAS MORTUORIAS

Toda la primera plana, 25 ptas.; Media, 15 id.; a dos columnas, 10 id.; á 6 una
 En tercera plana, á dos columnas, 8 ptas.; á una 6.
 Toda la cuarta plana, 15 ptas., Media, 8 id.; á dos columnas 6 id.; á una 4.
 Comunicados y todo lo del cuerpo del periódico á precios convencionales.
 Con arreglo al impuesto de timbre, cada anunciante satisfará diez céntimos por cada inserción.

Los pagos se harán por adelantado

AVISO

En la imprenta donde se imprime este periódico, establecida en la calle de Hostales, número 1, se hacen toda clase de trabajos á precios económicos con prontitud y esmero.

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos los estilos, encajes, realce, matices, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina

DOMESTICA BOBINA CENTRAL

la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplea la costura.

Máquinas **SINGER** para coser

Todos los modelos a pesetas 2'50 semanales

PIDASE EL CATALOGO ILUSTRADO QUE SE DA GRATIS

La Compañía Fabril

SINGER

Concesiones en España:

ACCOOK y C.^a

Sucursales en la provincia de Alicante

ALICANTE: Mayor, 12.

ALCOY: San Lorenzo, 16.

ORIHUELA: Mayor, 9.

Agencia de encargos

DE

PASCUAL MARTINEZ

SERVICIO EIJO DIARIO

Para Murcia, Elche, Alicante, Torreveja y vice-versa

DESPACHOS

En Orihuela D. Mariano Huertas, calle Rocamora número 5; en Murcia D. Antonio Cerdan, calle Trinquete, 6; en Elche D. Eiego Maciá, Bajada del puente, 14; en Alicante D. Pascual Martinez, calle Sagasta, 27; en Torreveja D. Antonio Garcia, Caballeros de Rodas, 15.

Salidas de Orihuela para Murcia, todos los dias por el tren de la tarde, regreso todos los dias por el tren de la mañana,

Salidas de Orihuela para Torreveja, Elche y Alicante, todos los dias por el tren de la mañana, regreso de estos puntos todos los dias por el tren de la tarde.

Se cuenta con personas de confianza para hacer todos los encargos que se confien con prontitud y economía.

Los encargos se reciben en los despachos y se entregan á domicilio en el momento de la llegada de los trenes.

El Diario

Sr. D.